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会会 長長 挨挨 拶拶  

会長 音瀬晴夫 
私は、金融機関に長年勤務している

ので、最近の話題を金融機関との関連

で述べていきたい。今回は「コンプラ

イアンス」について。最近、とみにコ

ンプライアンスという言葉が聞かれ

るようになってきた。元来、コンプラ

イアンスとは法令遵守義務といった

限られた意味で使われていたが、最近

発生している不祥事の多くが法令と

いう枠組みを超えて、人間としての倫

理を意識していない行為から起こっ

ているといった点を受けて、幅広い意

味で用いられるようになってきた。 
企業不祥事の発覚によって、信用が

失墜し、破綻に至るといったケースが

生ずるようになると、「企業のリスク

管理」という面からコンプライアンス

が取り上げられ、単に法令遵守といっ

た範疇から、社内規則の遵守、さらに

は倫理感をもった行為にまでコンプ

ライアンスは拡大してきている。人間

の経済行為は「利潤動機」によって支

えられており、人間が「利己的存在」

である限り、モラルハザードがどうし

ても発生しがちであるが、それを制限

する「制御装置」といえるものがコン

プライアンスであると思う。 
金融機関との関係で申し上げれば、

銀行は公的責任の強い業種であるだ

けに、まさにコンプライアンスの塊と

いった様相を呈している。 
ざっと関連する法令を上げれば、

「銀行法」「信用金庫法」に始まり、

当然「商法」「民法」「手形・小切手法」、

最近では「預金保護法」「本人確認法」

「個人情報保護法」など、ありとあら

ゆる法律に囲まれて業務を行ってい

る。ざっと勘定しても５０以上の法律

があり、これに省令や告示といったも

のを含めると、どれだけになるのか見

当がつかないほどである。 
しかし、そうとはいっても法律であ

る以上、犯すことは許されない。ある

程度、常識の範囲内で遵守できるもの

がほとんどかとは思うが、金融機関に

限れば、個人情報の保護や本人確認義

務などは大変な作業と神経を使うも

のである。 
時代の要請でこれだけの法律が生

まれてきたものであるが、日々業務と

のバランス・整合性をとって、効率良

く対応を図っていきたいと思う。 

委 員 会 報 告 

 
歴代会長・15周年実行委員会 

合同会議開催のご案内 
15周年実行委員会 

下記にて標題の会議を開催いたし

ますので万障お繰合わせの上、ご出席

願います。 
記 

日時：平成 17 年 8 月 2 日（火） 
   午前 11：30～12：20 
場所：ルネッサンス岐阜ホテル 
   11F ルビーの間 
議題：創立 15 周年記念式典・祝宴の

事業計画及び予算について 
※同日の例会終了後開催される理事

会に審議事項として上程したいと考

えていますのでよろしくご協力願い

ます。 
以上 

早 朝 例 会 ご 案 内 
社会奉仕委員会 

8 月 7 日午前 6 時より、FAX で通知

した内容で、清掃活動をいたします。

沢山の方の参加をお願いいたします。 

 

前 例 会 の 記 録 

平成１７年７月１９日(火) 
[点鐘]１２時３０分 

[ソング] 

それでこそロータリー 

[ゲスト] 

[ビジター] 

[出席率]会員総数42名（出席

免除0名、猶予0名） 

本日出席 23名54.76％ 

[行事]会長挨拶 食事 幹事

報告 委員会報告 ニコボッ

クス報告 

『クラブアッセンブリー』 

担当 幹事

本 日 の 予 定 

第７００回 
平成１７年７月３０日(土) 

[点鐘] １２時００分 

[行事]  

５クラブ合同例会Ｉ.Ｍ. 

担当 会長 

次 回 予 定 

第７０１回 
平成１７年８月２日(火) 

[点鐘] １２時３０分 

[行事] 卓話 

担当 会長エレクト

岐阜中週報
平成 17 年 7 月 30 日(土)
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お 知 ら せ 
佐藤 洸会員 

7 月 30 日の IM で出席の方には大

変ご迷惑をお掛けいたしますが、ホテ

ルの駐車場が満車となりますので、長

良川スポーツプラザのメドウ駐車場

をご利用願います。地図と駐車券をお

渡しし、ホテルへの送迎バスを動かし

ます。 
それから少しお時間を頂戴して、先

日の新聞報道について少し説明させ

ていただきます。来年の 1月 1 日から

ホテルの名称が『岐阜都ホテル』に変

わります。昨年末からホテル所有者の

近鉄とマリオットで現在の契約の更

新について話し合いを続けてきてお

りましたが、最終的には当初の契約通

り、10 年で打ち切るということで両

者合意に達し、近鉄 100％子会社の近

鉄ホテルシステムが都ホテルの名称

で直接運営することになりました。従

って私は年内をもってこのホテルを

去ることになります。 

最近のホテルは、所有と運営を分離

することが日本でも一般的になって

います。ホテルの運営は専門の業者に

委託して最大の利益を上げようと考

えるわけです。最近、日本でもこれだ

け外資系のホテル運営会社によるホ

テルが増えている理由はそこにあり

ます。運営会社は外資が優れている証

明でもあります。 
開業時は近鉄と名鉄各 50％の所有

会社から始まり、それぞれが子会社に

ホテル運営会社がありましたが、どち

らかで運営する訳にいかず、ルネッサ

ンスに委託していました。 
現在、近鉄 100％となり、第三者に

委託する意味合いが薄れたことも今

回の変更の理由です。マリオットとし

ては、最近数年間の成績が特別良かっ

ただけに大変残念に思っていますが、

本社同士の結論ですので仕方ありま

せん。あと半年皆さんと一緒に、一生

懸命がんばりますのでよろしくお願

いします。 

クラブアッセンブリー 
職業奉仕委員会 大橋哲也 

年 2 回の職場例会の実施を行い、地

域社会に役に立つロータリアンを目

指し活動していく。 
社会奉仕委員会 中根辰朗 

今年度は 15 周年の記念の節目でも

あり、何らかの記念すべき活動をした

いと計画中。 
早朝清掃活動も汗を流せる実のあ

る活動となるよう検討すべき時に来

たと考えています。 
国際奉仕委員会 馬場秀幸 

ロータリー財団、米山奨学金、両委

員会に玉田副委員長ともども努めさ

せていただきます。 
 

友 情 と 奉 仕 の 灯 を 
スマイルボックス委員会 
伊藤 善男 君 今年一年、よろし

くお願いします。 
 

 


